

Vern-d'Anjou

L'association Loire-Madagascar à la rencontre des Malgaches

L'association apporte son soutien à Ampahana, ville urbaine de 25 000 habitants du district d'Antalaha qui regroupe 14 villages de brousse. Loire-Madagascar compte 80 membres.



Le Père Pedro et Jean-Louis Boumier, président de l'association

Entretien

Jean-Louis Boumier, président de l'association Loire-Madagascar.

Quel est votre objectif ?

Il est de parvenir, sur les 14 villages, à scolariser tous les enfants du primaire et que ceux que nous aidons puissent ne laisser personne sur le bord du chemin de l'école car c'est peut-être le futur ingénieur, charpentier ou médecin du village.

L'association s'est rendue à Madagascar en 2014 ?

Oui, nous sommes allés sur place rencontrer nos amis Malgache et faire le bilan. Nous étions dix membres de l'association avec dans nos bagages des livres scolaires, des dictionnaires. Nous avons aussi emporté un ordinateur portable ainsi qu'un appareil photo. L'ensemble a été installé avec un panneau solaire, une batterie et un onduleur que nous avons achetés à Tananarive, la capitale, dès notre arrivée.

Ce voyage a été très fort en émotions ?

Bien sûr, dans les villages de brousse, l'accueil a été formidable. Pour nous remercier, les enfants nous ont offert en chantant un zébu sculpté dans du bois de rose. Le Père Pedro, qui combat la pauvreté à Madagascar, a présenté notre association lors d'une



Les enseignants et les membres de l'association devant les écoles

cérémonie religieuse à Tananarive devant 6 000 personnes, nous étions présents et très émus.

Loire-Madagascar et l'association locale Loire Madagascar Gasy sont devenues incontournables ?

Nous apportons notre soutien sur Ampahana, ville urbaine de 25 000 habitants du district d'Antalaha qui regroupe 14 villages de brousse et une cérémonie a été organisée en notre honneur. Nous avons rencontré des personnalités politiques et administratives, le sénateur, le député, les représentants de l'éducation nationale et Joseph Rabe, le maire de la communauté urbaine. L'accueil que l'on a eu et le contenu des discours a montré que les autorités malgaches apportent beaucoup d'attention et d'intérêts à notre présence et nos actions.

L'association a financé l'achat de zébus ?

Au nombre de 73... Depuis sa création en 2007, l'association a, entre autres, financé l'achat de zébus. Il faut préciser que, pour les Malgaches, le zébu est un animal très important. Outil de travail indispensable pour une population à 80 % agricole, on en fait l'élevage pour son lait, sa viande et son cuir. Lors d'un premier déplacement en 2011, le sol de trois hangars du CEG d'Ampahana a été bétonné, soit sept classes de 50 élèves. La vente des zébus a permis la construction d'un local pour instituteur et d'un hangar pour deux classes à l'école d'Andamasina.

C'était une bonne idée ?

Oui, aujourd'hui, avec l'aide précieuse de Joseph Rabe, maire des 14 villages, l'association locale Loire Madagascar Gasy ainsi que l'association des parents d'élèves, le modèle économique basé sur l'achat,

l'élevage et la vente des zébus pour financer les projets est devenu pérenne. D'autres communautés urbaines nous demandent de faire la même chose pour eux. Financièrement, ce n'est pas possible actuellement pour Loire-Madagascar.

Et le projet pour 2015, c'est quoi ?

Ce sera la construction d'une autre classe pour le collège et la fourniture d'un vidéo-projecteur. Nous avons récemment reçu un mail de nos amis malgaches avec le devis détaillé pour la nouvelle classe. L'installation de l'ordinateur fonctionne bien et va nous permettre de mieux communiquer et plus souvent.

Loire-Madagascar. Pour financer ces projets, l'association organise deux lotos, le vendredi 24 et samedi 25 avril à la salle du Far de Vern-d'Anjou. www.loire-madagascar.com